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COMUNE DI ALCAMO 

Libero Consorzio Comunale di Trapani 
 
          SECONDA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 
          Bilancio - Programmazione - Finanze -  Patrimonio e  Contenzioso -  Affari Legali - Organismi       

Partecipati -  Programmazione Comunitaria. 
 

 

 VERBALE N° 20  DEL   01/03/2017   

  
ORDINE DEL GIORNO: 

 
Audizione della Responsabile del Servizio Ambiente Dott.ssa Francesca 
Chirchirillo  sui report relativi alla raccolta differenziata (carta, vetro, 
plastica, umido) e del loro conferimento nelle rispettive piattaforme 
richiesti dalla Commissione nella seduta del  27/12/2016. 

 

                                                             Presente       Assente       Entrata       Uscita         Entrata      Uscita 

Presidente  Lombardo Vito SI  

 

 

10,00 

 

 

12,30 

 

 

V/Presidente Allegro Anna Maria SI  

 

 

 

10,00 

 

 

12,30 

 

 

Componente Scibilia Noemi SI  

 

 

10,00 

 

 

12,30 

 

 

Componente Messana Saverio SI  

 

 

10,00 

 

 

12,30 

 

 

Componente Ferrara Annalisa SI  
 

 

10,00 

 

 

12,30 

 

 

Componente Ruisi Mauro 

 
 
 

         SI  
 

 
 

 

L’anno Duemiladiciasette (2017), il giorno 01 del mese di Marzo, alle ore 10,00, presso la sede 

dell'Assessorato alla Cultura, ubicata nei locali comunali di Via XI Febbraio n° 14 (1° Piano), si 

riunisce la  Seconda Commissione Consiliare. 

Alla predetta ora risultano presenti il Presidente Lombardo Vito e i Componenti Allegro Anna Maria, 

Scibilia Noemi, Messana Saverio e Ferrara Annalisa. 

Il Presidente Lombardo, coadiuvato dal Segretario Lipari Giuseppe, accertata la sussistenza del 

numero legale, dichiara aperta la seduta. 
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In attesa dell’arrivo del Responsabile del Servizio Ambiente Dott.ssa Francesca Chirchirillo, 

formalmente invitata in audizione, (relata di notifica del 24/02/2017), il Presidente Lombardo dà 

lettura del verbale della precedente seduta (N° 19 del 28/02/2017) che posto a votazione viene 

approvato, per alzata di mano, con voto unanime da parte dei Componenti presenti. 

Alle ore 10,30, visto il protrarsi del tempo e non ricevendo nessuna comunicazione da parte del 

Funzionario Comunale, il Presidente Lombardo contatta telefonicamente la Dott.ssa Chirchirillo la 

quale riferisce che a breve sarà presente in Commissione. 

Nell’attesa la Commissione disquisisce  sull’argomento all’ordine del Giorno. 

Alle ore 10,50 fa ingresso la Dott.ssa Chirchirillo, scusandosi con la Commissione per il ritardo che 

non è riuscita, per mancanza di tempo, a comunicare via email. 

Il Presidente Lombardo dopo avere dato lettura dell’O.d.G.: “Audizione della Responsabile del 

Servizio Ambiente Dott.ssa Francesca Chirchirillo  sui report relativi alla raccolta 

differenziata (carta, vetro, plastica, umido) e del loro conferimento nelle rispettive 

piattaforme richiesti dalla Commissione nella seduta del  27/12/2016” cede la parola al 

Funzionario Comunale al fine di relazionare in merito. 

La Dott.ssa Chirchirillo consegna alla Commissione, che acquisisce agli atti, il report analitico 

(costi/ricavi) sulla raccolta differenziata relativamente agli anni 2014-2015-2016. La percentuale di 

raccolta differenziata raggiunta dal Comune, fa presente la Dott.ssa Chirchirillo, si attesta sul 

51,20%, ma si sta puntando a raggiungere la soglia del 65% imposta dalla normativa vigente. 

Al fine del raggiungimento di tale risultato, la Dott.ssa Chirchirillo rappresenta la necessità di una 

campagna di sensibilizzazione, rivolta ai cittadini alcamesi, al fine di una fattiva collaborazione. 

In tal senso la Dott.ssa Chirchirillo ricorda la recente Ordinanza Sindacale, la n. 8 del 24 gennaio 

2017 sulla modifica delle modalita’ operative della raccolta rifiuti sul territorio comunale 

relativamente alle utenze domestiche e commerciali. A distanza di poco tempo dalla sua 

emanazione, prosegue la Dott.ssa Chirchirillo, la suindicata Ordinanza Sindacale sta producendo 

buoni risultati. 

La Commissione visiona, assieme al Funzionario comunale, i suddetti report che per ogni tipologia 

di rifiuto: 

- Carta e cartone; 

- RAEE (Rifiuti di Apparecchiature Elettriche ed Elettroniche); 

- Metallo; 

- oli e grassi; 

- rifiuti organici biodegradabili di cucine e mense; 

- rifiuti organici da verde da potatura; 

- vetro; 

- legno; 

- plastica; 

- pneumatici; 
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- rifiuti ingombranti; 

riportano la Ditta che gestisce la piattaforma di conferimento, il peso espresso in tonnellate 

(mensile e totale annuo) e i relativi singoli costi e ricavi. 

Il Consigliere Messana evidenzia l’esoso esborso, nei confronti delle aziende raccoglitrici 

autorizzate, da parte dei titolari delle officine meccaniche per lo smaltimento degli oli esausti 

prodotti dall’attività artigianale. 

Il Consigliere Messana propone di dare un servizio in più, provvedendo alla collocazione di 

apposite campane dove l’artigiano può conferire tale rifiuto. 

La Dott.ssa Chirchirillo fa presente che i meccanici sono tenuti per legge allo smaltimento dei rifiuti 

speciali attraverso dei formulari che certificano il carico e lo scarico degli oli acquistati. 

Il Presidente Lombardo chiede alla Dott.ssa Chirchirillo se è fattibile effettuare lo smaltimento degli 

oli usati direttamente presso il C.C.R. (Centro di raccolta comunale) sito in C/da Vallone Monaco, 

invece di conferirli nelle campane. 

La Dott.ssa Chirchirillo risponde che si può chiedere alla ditta che ha in appalto il servizio della 

raccolta rifiuti per verificare se è possibile conferire gli oli usati in altri posti che non siano le 

previste campane. 

Il Presidente Lombardo chiede alla Dott.ssa Chirchirillo chiarimenti circa la Ditta D’angelo Vincenzo 

di Alcamo alla cui piattaforma il Comune di Alcamo conferisce la carta e il  cartone. 

La Dott.ssa Chirchirillo precisa che la Ditta D’angelo Vincenzo è una stazione di trasferenza  che 

provvede successivamente al trasporto dei rifiuti presso il COMIECO (Consorzio Nazionale di 

Recupero e Riciclo degli imballaggi a base cellulosica) e fa presente che per l’Ente non ci sono 

costi ma solo ricavi. 

Il Consigliere Messana chiede alla Dott.ssa Chirchirillo l’importo del costo totale del servizio di 

raccolta rifiuti effettuato dall’AIMERI AMBIENTE ora “ENERGETIKAMBIENTE s.r.l”. 

La Dott.ssa Chirchirillo risponde che il costo annuo del servizio è di € 5.670.000,00 comprensivo di 

spazzamento strade, lavaggio piazze, pubblicità, stampa calendari di conferimento dei rifiuti, 

servizio call center e fa presente che vengono applicate le penalità per i disservizi che si traducono 

in decurtazioni economiche applicate nelle fatture di pagamento del servizio. 

Il Presidente Lombardo chiede alla Dott.ssa Chirchirillo di comunicare, via email, i dati sulle 

penalità applicate. 

La Dott.ssa Chircirillo in merito ai disservizi sulla raccolta differenziata fa presente che le 

segnalazioni che arrivano all’Ufficio URP del Comune vengono subito girate al Sig. Benedetto 

Cottone dell’AIMERI AMBIENTE che provvede nell’immediatezza alla risoluzione del problema. 

Il Presidente Lombardo in merito all’iter delle penalità da attribuire all’AIMERI AMBIENTE per 

disservizi fa presente le lamentele dei residenti nella Via Leonardo Renda per il ripetuto mancato 

ritiro dei rifiuti nonostante le numerose segnalazioni effettuate. 

La Dott. Chirchirillo fa presente che la penalità scatta quando la segnalazione del disservizio è 

ripetuta. 
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Il Presidente Lombardo chiede alla Dott.ssa Chirchirillo chiarimenti circa i costi/ricavi della plastica. 

La Dott.ssa Chirchirillo fa presente che la stazione di trasferenza (Ditta D’Angelo Vincenzo) 

provvede allo scarto e alla pressatura degli imballaggi in plastica per un costo annuo di  € 

22.000,00, comunque con un guadagno per il comune. 

Il Consigliere Scibilia propone la raccolta differenziata incentivata dagli sconti economici attraverso 

l’installazione di eco-compattatori per la raccolta di bottiglie, flaconi di plastica e lattine di alluminio 

che trasformano i materiali da riciclo in buoni sconto da spendere presso i supermercati, facendo 

una convenzione o attraverso il  franchising con ditte specializzate nel settore. 

Il Presidente Lombardo chiede alla Dott.ssa Chirchirillo  chiarimenti circa la destinazione del legno. 

La Dott.ssa Chirchirillo fa presente che i rifiuti costituiti da materiale legnoso sono considerati rifiuti 

ingombranti e che vengono trasferiti presso la Ditta MAECO che si è aggiudicata la gara per un 

migliaio di euro. 

Il Consigliere Scibilia evidenzia i costi relativi al servizio di raccolta porta a porta ad Alcamo Marina 

che per l’anno 2014 sono stati € 90.039,54, per il 2016 € 49.652,96, mentre nel report relativo 

all’anno 2015 non viene riportato il costo del servizio. 

Gli uffici comunali, contattati telefonicamente dalla Dott.ssa Chirchirillo, comunicano che per l’anno 

2015 il servizio di raccolta porta a porta ad Alcamo Marina è costato € 81.100,16. 

Il Consigliere Messana evidenzia gli elevati costi per le spese di trasporto rifiuti extra provincia, per 

conferimento in discarica, che per gli anni 2014 e 2015 sono stati rispettivamente di € 202.327,01 

ed € 212.396,13, ridottosi nell’anno 2016 ad € 14.413,49. 

La Dott.ssa Chirchirillo fa presente che i costi erano elevati in quanto si scaricava presso la 

discarica di Siculiana in provincia di Agrigento, successivamente chiusa per problemi tecnici, 

mentre ora i rifiuti vengono conferiti preso la discarica di Bellolampo a Palermo. Inoltre la Dott.ssa 

Chirchirillo fa presente di avere ottenuto dalla Ditta l’esonero dal pagamento della clausola 

contrattuale fuori provincia considerato che Bellolampo è più vicino rispetto alla discarica di 

Borranea a Trapani. 

Il Consigliere Messana propone l’effettuazione di una ricerca di mercato relativamente ad aziende 

che pagano il conferimento del vetro. 

La Dott.ssa Chirchirillo fa presente che per il 2017 è stato fatto l’affidamento per il conferimento a 

costo zero del vetro, mentre per il prossimo anno (2018) si può procedere in maniera diversa. 

Il Consigliere Allegro al fine di una riduzione dei costi e per l’ottenimento di sgravi fiscali per i 

cittadini propone di incentivare il compostaggio. 

Il Consigliere Messana, in merito al report sulle spese di gestione della discarica comunale di 

Vallone Monaco, per gli anni 2014-2015-2016, che comprendono il prelievo, trasporto e 

smaltimento del percolato, la misurazione dell’aria e analisi di acque e percolato, opere per 

mantenimento in sicurezza della discarica, segnala le difformità tra gli importi del costo totale della 

discarica comunale e il totale in tonnellate del percolato prelevato. 
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La Dott.ssa Chirchirillo premettendo che la quantità di percolato da smaltire dipende dalla copiosità 

delle piogge, fa presente che in merito ai dati relativi alle spese di gestione della discarica darà 

risposta scritta. 

Dopo essere stata ringraziata dai Componenti della Commissione per il suo intervento, alle ore 

12,25, lascia la seduta la Dott.ssa Chirchirillo. 

Avendo esaurito la trattazione del punto all’ordine del giorno e preso atto che non ci sono ulteriori 

interventi da parte dei Colleghi Consiglieri, alle ore 12,30, il Presidente Lombardo dichiara sciolta 

la seduta. 

 

 

           IL PRESIDENTE                                                         IL SEGRETARIO                                            

          LOMBARDO VITO                                                      LIPARI GIUSEPPE 

 

 

 

 

 


